



ventana y otro viajero fué á parar debajo del banquillo.

»Quise enterarme de lo que ocurría, y me precipité fuera del wagón con los demás viajeros.

»Un espectáculo horrible apareció entonces: los tres primeros wagones del tren estaban destrozados por completo, formando el herraje y las astillas un montón informe. El primer wagón estaba literalmente hecho añicos.

»Al principio no podía darme cuenta de la catástrofe, pues el choque que habíamos experimentado en nuestro wagón no fué muy violento.

»Los tres wagones de cabeza iban destinados á Alemania y tenían que separarse del tren en la frontera.

»De los wagones destrozados salían dolorosos quejidos. En el atolondramiento de los primeros instantes dejaron bastante que desear los auxilios suministrados á las víctimas.

»Yo he contado nueve cadáveres. Entre ellos he reconocido á una persona que ejercía la profesión de abogado; el infeliz estaba decapitado.

»El fogonero y el maquinista de la máquina que estaba maniobrando, murieron instantáneamente, así como el conductor y el guarda freno del tren rápido, y varias otras personas, entre ellas dos señoras, madre é hija.

»El número de heridos ascendió á más de veinte.

»En el momento del accidente, el jefe de la estación, alocado, se lanzó á la vía y fué cogido por el tren.

»En tren especial llevó de París á Apilly al ministro de Obras públicas, acompañado de funcionarios y técnicos. A las siete de la tarde la vía no estaba todavía libre, á pesar de los auxilios enviados de Noyon y de Tergnier.

»El mismo día pudo marchar un tren de Apilly, llevándose á los viajeros que habían quedado sanos y salvos.»

La causa del siniestro fué el choque del espreso con un wagón de mercancías que interceptaba la vía.

## Noticias locales y generales

En el primer tren de ayer mañana, salió acompañado de su familia con dirección á Soria el gobernador de aquella provincia y ex-gobernador de la nuestra D. Andrés García Gómez de la Serna á cuyo amigo, así como á su familia, deseamos un feliz viage.

—El precio del vino en la provincia de Valladolid ha bajado á *setenta y cinco* céntimos de peseta la cántara. En algunos puntos tendrán que tirar lo que hay en las cubas, pues es grande la cosecha que se presenta este año.

—Los vecinos de la plaza del Hospital, nos ruegan supliquemos al señor alcalde ordene se limpie de casquijo aquel local y se recomponga el piso que ha quedado muy deteriorado, á causa de haber servido la plaza de depósito de adoquines, de los cuales aun queda bastante número.

No dudamos que el señor Bajandas responderá al deseo de los reclamantes.

—Un deudo de la familia del conocido oculista señor Carreras, nos aseguró antes de ayer tarde á las tres, que nuestro amigo regresaría á las cuatro de Bagur con su familia, lo cual nos hizo dar ayer por realizado dicho regreso.

Cuando ya teníamos medio verificada la tirada, supimos que causas imprevistas habían obligado al señor Carreras á suspender el viage.

Conste esta aclaración que motiva la noticia que en parte dimos en algunos números de la edición de ayer.

—El penúltimo domingo, fué muerto por un pastor, en el punto denominado Alentá, de Tortosa, un lobo que desde hace algún tiempo merodeaba por aquellos contornos seguido de la hembra y de cinco lobeznos, causando daños de consideración en aquellos ganados.

—Ha reingresado en el cuerpo de archiveros y bibliotecarios de España el ayudante de segunda, José Sastachs y Costas que ha sido destinado al archivo de esta delegación de Hacienda.

—Ha sido destinado á esta provincia el comandante de carabineros recién ascendido, don Félix Suarez Casas.

—Dice un periódico que la compañía del ferro carril de San Feliu de Guixols á Gerona, ha aprobado el proyecto de construcción de un ramal desde Vall d' Aro á Palamós.

No hay duda que dicha construcción beneficiaría notablemente á toda aquella comarca.

—Hoy celebra el ayuntamiento de esta capital la sesión de segunda convocatoria, correspondiente á esta semana.

—Mañana tendrá lugar en esta audiencia provincial el segundo juicio oral por jurados que se sigue contra Pablo Catalá y su suegro, por homicidio perpetrado en Montrós.

En el primer juicio de esta causa estimó el jurado la inculpabilidad del segundo y varias circunstancias atenuantes del primero por cuya razón pidieron fiscal y acusador, se viese nuevamente la causa.

Toman parte en la vista, don Julián Menéndez de Lurca como magistrado ponente, don Juan Fadón como fiscal, don Manuel Catalá como letrado acusador, don Narciso Negre como procurador de la acusación, don Ramón María Almeda como abogado defensor y don Joaquin Ordeig como procurador de la defensa.

—Ayer apareció nuestro estimado colega *El Correo de Gerona* con notables reformas en su editoria.

—Se ha pasado á informe de la comisión provincial una reclamación presentada por D. José Geil Armengol por haberle destituido del cargo de inspector de carnes de Castelló de Ampurias, sin formación de expediente.

—La *Gaceta de Madrid* de hoy publica la declaración de limpias de fiebre amarilla, para las procedencias de la isla de la Trinidad, (Pequeñas Antillas) sea cual fuere la fecha de salida.

—En Londres se ha juzgado un pleito curiosísimo. Hé aquí el hecho:

«Mr. Larmuth, propietario, tenía por vecino al ceciller de la legación de los Países Bajos, quien poseía un gallo, cuyo canto durante la noche impedía dormir al primero.

Después de numerosas y vanas reclamaciones, Mr. Larmuth se dirigió en queja á la justicia, la cual se declaró incompetente, porque todo diplomático, embajador, ministro plenipotenciario, ceciller de legación y por extensión gallo de ceciller, gozan del derecho de extranjería.

El proceso tuvo, sin embargo, una consecuencia más original; desesperado monsieur Larmuth escribió á la reina de los Países Bajos transmitiéndole su queja, y la reina le ha dado satisfacción. El gallo ya no canta en la vecindad del querellante, pues ha sido alejado por orden real.»

—Ha sido expulsado de Francia por su puesto anarquista el súbdito español Tomás Clarimón Puig, de Segovia (Huesca), que ha pasado á su pueblo, convenientemente vijilado.

—Ha presentado su reglamento á este gobierno civil para su aprobación, la sociedad «Circo Amigo» de Selva de Mar.

—El día de ayer fué espléndido y caloroso.

—Por pastoreo abusivo, ha sido denunciado al juzgado municipal de Casavells, José Ferrer Ferrán.

—Ayer estuvieron verificando ejercicios de batallón las tropas del regimiento de Guipúzcoa, demostrando en sus trabajos el buen estado de instrucción en que se hallan, gracias á la bondad de la materia prima y al talento y cuidados de los dignos coronel, jefes y oficiales de aquel regimiento.

También pudimos ver el perfecto estado de policía en que se encuentran todos los soldados.

—Dice un diario de Madrid que el recurso de casación interpuesto por el ministerio de la ley en favor del anarquista Salvador, condenado á muerte por los veinte asesinatos consumados y los veintiseis frustrados producidos por la explosión de la bomba en el Liceo, se halla pendiente de nombramiento de segundo defensor. El primeramente nombrado fué el Sr. Cebrián

(don Eladio), quien encontró la sentencia ajustada á derecho y no halló motivos de casación que alegar contra ella.

—Para últimos de este mes se espera en Barcelona al ministro de la Gobernación señor Aguilera.

—Se ha autorizado una conducción de dinamita á Palamós.

—Ayer habia en el gobierno civil otra lista de infractores del reglamento de carreteras presentada por el jefe de vijilancia de la provincia secundando las órdenes del gobernador, lo que prueba que el señor Ayuso no cesa en su propósito de hacer cumplir dicho reglamento.

—En el teatro Romea de Barcelona se estrenarán en la próxima temporada de invierno los dramas «Lutero» y «Llum del cel» de nuestro estimado amigo y paisano don Ramón Bordas y Estragués y los titulados «La Llum entre las sombras», «La major dona» y «Dos companys mal avinguts» de don Francisco J. Godó.

—Favorablemente informado ha sido remitido al ministerio de la Gobernación el expediente de devolución de redenciones del mozo Diego Canadell Colomer, concurrente al alistamiento de Llagostera.

—Ha sido ya escogido el sitio donde se elevará el monumento á Gayarre, é inmediatamente se procederá á ejecutar los trabajos necesarios para la cripta y pedestal.

El monumento lo está terminando el señor Benlliure, lo vaciará en yeso para presentarlo en una exposición artística que se celebrará en Venecia en el mes de mayo próximo, y en la que se concede un premio de 20,000 pesetas á la mejor obra de arte.

Después lo presentará en el *Salón de París*.

La inauguración del monumento se celebrará probablemente en el mes de mayo, y será un acto grandioso al que asistirán importantes personalidades y periodistas extranjeros y nacionales, habiendo anunciado ya su viage los directores de *Il Diritto*, *La Riforma* y otros periódicos italianos.

—Se ha concedido premio de constancia de 750 pesetas mensuales al carabiniere de esta comandancia Juan Fuentes Ibañez.

—El importante coro de esta ciudad «La Regional» está ensayando, para cantarlo en las próximas fiestas de la inauguración del monumento de la plaza de la Independencia, un gran himno patriótico que ha escrito nuestro paisano y compañero Arturo Vinardell y compuesto por el maestro Vidal.

Aplaudimos esta determinación de «La Regional.»

—Dice un corresponsal telegráfico que han salido de Madrid los inspectores que van á provincias á girar visitas en las delegaciones de Hacienda.

—Parece que sustituirá al regimiento de Aragón que se halla de guarnición en el castillo de San Fernando de Figueras, el de San Quintín que se encuentra en Barcelona.

De Aragón iría en tal caso el 1.º batallón a Seo de Urgel y el 2.º á Olot, quedando en Barcelona el de cazadores de Mérida al ir ahora á aquella ciudad con motivo de la próxima parada.

—Ayer con motivo de ser San Ferragol, se bailaron sardanas en el barrio de Puente Mayor.

Las ventajas que ofrece nadie puede poner en duda.

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 23 abril 1886.  
He recibido la muestra de *Emulsión Scott* preparada que ya hace tiempo conozco y vengo usando en mi práctica particular con éxito muy favorable, en los casos de *escrofulismo* y en cualquiera de sus manifestaciones.

Con esta *Emulsión* se consigue administrar el aceite de hígado de bacalao sin repugnancia á los enfermos á quienes está indicado su uso, ventaja muy recomendable por cierto.

Dr. FÉLIX CARRASCO.

**Recomendamos** á nuestros lectores la Academia de matemáticas y de derecho preparatoria para carreras especiales, civiles y militares, que dirige en Madrid, calle del Turco n.º 10, el diputado á Cortes D. Juan José Fernandez Arro-

yo, ingeniero de caminos, canales y puertos, y abogado.

Los alumnos internos en esta Academia están constantemente vigilados por un profesor inspector, quien en el acto les resuelve las dudas que en sus estudios tuviesen.

2-6

## CENTRO GENERAL

DE  
negocios, comisiones y representaciones

DE  
Jaumeandreu Espuñes y C.ª

CONSTITUCION, 9.

GERONA.

Resuelve toda clase de asuntos administrativos, judiciales, comerciales y eclesiásticos, á reducidos precios.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde y de 3 á 7 de la misma.

## ENFERMOS DE LOS OJOS

Quando os hayais convencido que las operaciones y colirios no reportan ningún alivio á las afecciones que teneis en los ojos, y no sepais qué hacer ni en dónde recurrir para mitigar vuestras dolencias, presentaos en la villa de Cassá de la Selva (Gerona), calle de los Dolores, número 23, frente la puerta principal de la iglesia, en donde el oculista Badó (padre), á instancia de un sinnúmero de pacientes por él curados, ha establecido un gabinete de curación sin operar ni tirar colirios, y tan solo aplica y proporciona las pomadas privilegiadas conocidas por el nombre de *Gran Mogol Soberano de la India*, de las cuales es inventor privilegiado y propietario.

Horas de consulta: de 9 á 12 y de 3 á 6 de la tarde, y en Barcelona en la calle del Gobernador, número 5, piso 2.º, en donde los enfermos podrán también consultar sus males al señor Badó (hijo), facultativo oculista y distinguido oftalmólogo.

1-3

José Badó y Comas.

## Nuevo género de estafa

En los hoteles de Zurich y de Lucerna, se ha puesto en práctica una estafa de nuevo género.

Un individuo de distinguido aspecto baja de un carruaje delante del hotel y se sienta á la mesa; pero con pretexto de que vá á marchar de nuevo, apenas come se hace dejar á la mano su equipaje. Un instante después otro personaje que ya ha comido, se levanta de la mesa y se marcha llevándose la maleta del primero.

Este, acabada la comida, se levanta, y no encontrando su equipaje, se dirige al fondista y le hace responsable del perjuicio experimentado. Para evitar disgustos y los perjuicios que llevaría consigo la publicidad del hecho, pues redundaría en perjuicio del establecimiento porque demostraría falta de vigilancia y concurrencia de poco escogida clientela, el fondista paga el importe de lo que aparece robado.

La estafa está hecha; el viajero y el ladrón de la maleta son dos compañeros que se parten las ganancias.

## ENSAYOS DE PAVIMENTOS EN GLASGOW

Se van á emplear cuatro clases distintas de maderas para los entarugados en la calle de Buchanan, una de las de más tráfico de Glasgow y del mundo. Las maderas son jarrahdale, madera de Karri, pino de Kauri y pino tea carbonizado. Todas ellas se han usado antes, pero no se habían puesto todas al mismo tiempo para hacer comparaciones exactas. Cada dueño de patente pretende que lo suyo es lo mejor, y de ahí que el comité haya arreglado la manera de que quede claro el mérito de cada uno. Además de esos pavimentos de madera, se va á ensayar otro nuevo por aquella corporación. Este es el llamado pavimento de corcho que ofrece una compañía que se titula «Compañía del Pavimento de Corcho». Consiste en bloques angostos colocados de plano de una sustancia negra y tosca que parece corcho mezclado con alguna materia bituminosa. Cede ligeramente á las pisadas cual si fuera caucho, y sería muy conveniente y cómodo si durase. Mr. Whyte, el director de estos trabajos, cree que será la mejor materia de las sometidas á ensayo, con la salvedad de que pueda resistir el tráfico

de la calle de Buchanan. Por de pronto, para su duración y otras cualidades, este pavimento de corcho se pondrá en una faja de 4,50 metros de largo á todo el ancho de la calle.

Como en España nunca tenemos prisa para nada, de seguro no se ocupará ningún ayuntamiento de tener quien esté á la mira en Glasgow de lo que ocurre con el pavimento de corcho, cual es á nuestro país no le importara nada una aplicación como esta, que podría doblar y triplicar el valor del corcho inferior y el bornizo, que no puede emplearse en tapones y que hoy casi no vale nada.

LA FORTUNA DE UN VERDUGO

Una carta encontrada en casa del difunto Desmorest, antiguo verdugo fallecido recientemente en Vincennes, da algunos detalles acerca de la fortuna de Deibler, verdugo de París.

Este tiene 400.000 francos de capital. Disfruta como sueldo y para gastos 18.000 francos, y su hijo gana 3.000 francos más. Como tiene bien colocado su dinero, resulta que disfruta de una renta por su capital de 20.000 francos, que unidos á los 21.000 francos de los sueldos, hacen 41 mil, de los cuales no gasta al año apenas 10.000 francos.

A pesar de esta fortuna, el verdugo de París no quiere abandonar su repulsiva profesión.

FUEGOS ESPONTÁNEOS

Se ha observado algunas veces la inflamación espontánea de los heno, apilados ó estroñados antes de estar suficientemente secos. Algunos autores han atribuido ese calentamiento excesivo á diferentes fermentaciones.

Según las observaciones de M. Berthelot, no consiste todo en eso. La primera elevación de la temperatura es debida exclusivamente á las fermentaciones propiamente dichas; pero esas fermentaciones no elevarían indefinidamente un grado la temperatura de la masa, hasta alcanzar algunas veces un grano en que la vida de los micro organismos que hacen el papel de fermentos llega á hacerse imposible. Es lo que sucede cuando en la fermentación alcohólica la temperatura pasa de los 40 grados, y la fermentación butirica de los 70 grados, etc.

Más allá de estos límites, todo calentamiento debido á los fermentos organizados cesa, y sin embargo la temperatura au-

menta, absorbiendo al propio tiempo la materia vegetal el oxígeno del aire.

Estas oxidaciones son entonces de un orden puramente químico: exaltan ó aumentan cada vez más á causa de la elevación de temperatura que ellas mismas provocan. De este modo sucede que la masa adquiere en algún punto la temperatura necesaria á su ignición propiamente dicha temperatura, que es muy inferior al rojo para materias de esta naturaleza.

En resumen, esta elevación de temperatura, capaz de provocar la ignición, resulta de reacciones puramente químicas, reacciones que se verifican sobre los productos que en un principio han sido modificados por las fermentaciones.

Maquinaria escénica

No es posible precisar quién será el que diga la última palabra en el arte de producir efectos escénicos.

El que acaba de ensayarse en el teatro de la Opera Real de Dresde para representar la escena del *Baño de las hijas del Rhin*, en la ópera de Wagner *El oro del Rhin*, es maravilloso.

Las coristas están suspendidas en el aire por medio de alambres invisibles sujetos á un cilindro móvil situado en el telar de la escena, y por medio de una manivela que ocultan en la mano, imitan el movimiento de los brazos al nadar; el efecto de este *truc* escénico es extraordinario y la ilusión completa, pues las coristas aparecen ante el espectador bajo el aspecto de verdaderas sirenas, es decir, como si la parte inferior de su cuerpo fuera el de un pescado, cuyas escamas relucen con destellos multicolores.

Tal ha sido el éxito de la invención escénica, que ya reclaman la paternidad de la misma dos maquinistas de teatro, á saber: Mr. Rudolphe, del Teatro de la Opera de Francfort-sur-Mein, y Mr. Kranich, de la ópera de Dresde, pero entretanto se discute la cuestión, el empresario de la Opera Imperial de Viena ha montado el *truc*, y las sirenas aparecerán por vez primera en este último teatro.

ABUELITA ILUSTRE

La Familia Real de Dinamarca, celebró el día de la Virgen el aniversario de la Reina Luisa, que cumplía en dicho día, setenta y ocho años.

De todas las Princesas europeas, la mujer del Rey Christian es la que tiene más descendencia, y si todos sus hijos se hu-

bieran sentado á su mesa para festejar el aniversario, los comensales habrían sido numerosos.

Véase si no: La Reina Luisa ha tenido seis hijos, que son:

El Principe Christian Frédéric, heredero de la Corona, que á su vez es padre de ocho hijos.

La Princesa de Gales, que tiene cuatro hijos.

El Rey de Grecia, que tiene seis vástagos.

La Emperatriz de Rusia, con cinco hijos.

La Princesa Thyra, duquesa de Cumberland, con seis y, por último, el Principe Valdemar, con tres.

Total, 38 entre hijos y nietos, y no queremos contar los biznietos por no cansar al lector.

Según se ve, Dinamarca es vivero de Reyes y de Principes.

Las alhajas de la Virgen de la Vara

Como resultado de las diligencias que, desde hace un año, viene practicando el Juzgado de Cogolludo, con motivo de la desaparición de valiosas alhajas pertenecientes á la Virgen de la Vara, venerada Patrona de Uceda, ha sido procesado y reducido á prisión el cura que fué de Cogolludo D. Blas Bona, quién, después de repetidas negativas, se dice que ha hecho graves revelaciones acerca del paradero de varias de las alhajas, poniendo á la autoridad judicial en camino de descubrir el hecho y sus autores.

Se asegura que las joyas, algunas de gran valor y todas muy estimadas por el pueblo de Uceda, han sido vendidas en Madrid á bajo precio.

Además del presbítero Bona están presos dos sacerdotes.

CHARADA

Mi prima en el cuerpo humano,  
prima dos en carretera,  
tercia dos infunde miedo  
al cacique y al hortera.  
Prima cuarta, allá en Italia,  
conmiseración denota,  
y mi todo es población  
española de gran nota.

G. Serrot.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la Charada anterior  
PAULINA.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY  
San Genaro ob., y Sta. Constanza mr.  
CUARENTA HORAS  
En la Iglesia de las Bernardas.

Sección Comercial

Cierre de Bolsa de Barcelona.

Interior.	72'75	—
Exterior.	82'90	—
Coloniales.	43'30	—
Nortes.	38'40	—
Francias.	26'95	—
Orenses.	10'10	—
Cubas viejas.	111'87	—
Cubas nuevas.	99'62	—
Obligaciones, Francias 6 p. %	94'75	—
Id. Id. 3 p. %	53'37	—
Obligaciones no hipotecarias.	91'00	—
Paris.		
Exterior.	16'70	—
Giros.		
Paris.	71'50	—

Teléfono de la casa Quintana y Bassols.—  
Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

TELEGRAMAS

Madrid 17.—Se han insubordinado las tropas chinas que operan en el reino de Corea, por causa de no pagarles, por cuyo motivo se dedican al robo.

Ha sido apresado por los carabineros en Fuengirola (Málaga) un falucho que se dedica al contrabando. Los carabineros y contrabandistas han sostenido antes una lucha á tiros.

Al saberse que el señor Sagasta salía en dirección á San Sebastián para visitar á la regente en el Palacio de Miramar, los círculos han recobrado la vida política, pues se hacen conjeturas acerca de lo que tratarán. Algunos suponen que pronto se planteará la crisis parcial.

Los moros que agredieron á los europeos han sido ya detenidos, reinando tranquilidad en Marrakesk.

Los dueños de la fábrica de corcho de Sevilla han rebajado los jornales á sus operarios, para poder continuar el trabajo. Con tal motivo, dichos operarios están muy excitados.

Afirmase que el señor Sagasta modificará pronto el Gabinete, proponiéndose el nuevo introducir grandes economías y hacer el empréstito. Para mejorar la situación económica y los cambios, se proyecta, aunque para ello se tropezará con graves inconvenientes, domiciliar en España el pago de los intereses del mismo.

Telegrafian por conducto autorizado, que don Jaime ha negado que pretenda el ducado de Anjou ni la corona de Francia. Don Carlos califica de humorada lo ocurrido y se opone á que se mezcle su nombre en este asunto.

Madrid 18.—Telegrafian de Argel diciendo que el fuerte Miribés ha sido atacado por los árabes, habiendo muerto en la refriega 300 soldados franceses y dos indígenas.

Telegrafian de Roma diciendo que la policia ha descubierto un nuevo complot para asesinar á Mr. Crispi. Tambien se dice que los anarquistas se han conjurado para asesinar al jefe de Estado.

Extranjeros.

Paris 17.—Entre las tropas que verifican las grandes maniobras en Alemania han sido presos numerosos anarquistas. Han sido detenidos y encarcelados todos los soldados del 17.º cuerpo de ejército de Kowalski.

Esta noticia es muy comentada en todos los centros civiles y militares de Europa.

Dicese que el Emperador ha recibido varios anónimos en los que se le amenaza de muerte.

Han hecho explosión en Roberts dos vapores cargados de petróleo, resultando gran número de heridos graves.

Veinte trasportes japoneses llevan á China con el objeto de desembarcarlos más de 10.000 hombres.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

abandona sus hijos al nacer, sea el que quiera el origen de éstos.

Don Luis de San Juan, despues de huir de las exigencias de la tía Brígida, la preñera, y del compromiso que se había echado encima con el nacimiento de la hija de Victorina, no volvió á Madrid sinó transcurrido mucho tiempo y con motivo de su nombramiento de gobernador civil de provincia. Ya sabemos que despues contrajo matrimonio con la virtuosa señora que fué madre de Alfredo; y embriagado con el amor de su esposa, feliz con los hijos que ésta le diera, y rodeado por todas partes de satisfacciones, el recuerdo del pasado quedó en su mente como sombra de confuso ensueño. Mas cuando murió su esposa; cuando por las revueltas políticas se vió emigrado; cuando la desgracia, en una palabra, emponzoñó su existencia, alzóse en el alma de don Luis como remordimiento implacable el recuerdo de su hija natural. Y es que todas las acciones de la vida tienen su sanción en la conciencia. ¿Obráis el bien? Pues dentro de vosotros mismos sentís una satisfacción purísima, inexplicable, que no sabéis de dónde viene y quien os la proporciona, pero

Fallecido el padre de Alfredo, el general desplegó actividad sorprendente para ver de encontrar á la hija de su amigo. Pero nada consiguió, cesando por tal circunstancia en sus investigaciones.

Cuando en la Fuente Castellana vió á Sofia, hemos dicho en otra parte que el general quedó profundamente preocupado; y es que, como el célebre sabio, dijo entre sí, *eureka*. El general notó en el rostro de la dama una semejanza con el de don Luis de San Juan. Aquel precioso dato le puso en el rastro para llegar al punto que deseaba, aumentando sus inquietudes aquel parecido, por la circunstancia de haber observado entre Sofia y Alfredo tal vez el comienzo de una inteligencia.

Recordará el lector la breve conferencia que tuvo el general con el tío Paco, y que éste quedó en averiguar y dar noticias respecto á la persona que vivía en la casa de la calle de Fuencarral, como efectivamente lo hizo; y cuando se convenció de que era la joven de la Fuente Castellana, decidió concurrir á la casa en cuestión.

Lo que pasó en ella ya lo sabemos; y de que manera entraron en la casa el general y

CAPITULO XVII

Eureka.

Como se vé por lo ocurrido en el capítulo anterior, el amante de Victorina y padre de Sofia, no fue otro que don Luis de San Juan. Este en los primeros años de su juventud tuvo el deslíz que conocemos, y que por cierto no amargó poco la existencia del padre de Alfredo; pero este hombre, cuya conducta ocasionó la muerte de Victorina, luchó durante largo tiempo entre recoger la hija de sus devaneos y reparar en parte la falta que había cometido, ó echar un velo sobre el pasado, que fué el partido que tomó, como hace generalmente la mayoría de los hombres, sin tener en cuenta la inmensa responsabilidad que pesa necesariamente sobre un padre que

## SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos a Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BRAUN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBONNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES. A la mayor brevedad saldrá del puerto de Barcelona un

## Gran VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que lleguen a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también bien recibidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Roxa.

**CARNE y QUINA**  
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

**VINO AROUD con QUINA**  
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de carne de Aroud.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.  
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

**EXIJASE el nombre y la firma AROUD**

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabani, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, cronchét, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

## LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados de MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la imprenta de este diario.

## Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.

Línea comercial de Puerto-Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto-Rico, con prolongación á Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto-Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto-Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirán y encaminarán á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO ROXA.

## JUAN ALCARREÑO

POR

D. Teodoro Baró.

Esta novela, cuyo mérito han podido apreciar nuestros suscriptores, y de la que con tanto elogio habló la prensa de España cuando se publicó, forma un tomo de más de 400 páginas, papel superior y profusión de láminas, que se vende al ínfimo precio de Una peseta, la mitad del que tiene señalado fuera de Gerona, en las librerías de los señores Franquet y Geli. Los que quieran adquirirlo pueden pasar á los puntos señalados para la venta, sin necesidad del vale que al principio publicamos para que nuestros suscriptores fuesen preferidos.

## Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2.50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntos.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3.50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París

— 233 —

arrastrará su honor por las calles de las ciudades populosas.

¡Ay!... Cuando el remordimiento nos asalta, nada es suficiente para dejar de oír ese terrible grito, que, como ha dicho el poeta, es el aldabón de la conciencia.

Vanos son todos los placeres; vanas todas las distracciones. ¡Empeño inútil! Al que trata de ahogar los remordimientos con el estruendo de los placeres, le sucede lo que al que, debiendo apurar una copa de hiel, tratase de endulzar su contenido. Aun le sabría el líquido más amargo.

Don Luis de San Juan sintió el roedor del remordimiento, y durante las tristes horas de la emigración, redactó una muciososa historia de sus amores con Victorina, dando cuantos datos le fué posible para que pudiera hallar la hija abandonada su amigo el general X, á quien pensaba confiar aquel escrito en el caso de que fueran inútiles las gestiones que él pensaba practicar, como así sucedió en efecto.

El general, antes de morir don Luis, oyó de labios de éste la historia á que nos referimos, recibiendo además el escrito en que constaba.

que al cabo la percibís de una manera distinta, palpable, inmensa.

¿Obráis el mal? Pues aunque os veáis rodeados de la abundancia y de los placeres, y mimados por todas las aparentes dichas del mundo, llega un día en que, en medio de los esplendores de vuestra vida deliciosa, véis una sombra que turba vuestra mente, que roba vuestro sueño, que amarga todos los goces de vuestra existencia.

Esa sombra es el recuerdo del mal que hicisteis. El recuerdo del deshonor que llevasteis á una familia. El recuerdo de la miseria en que sumisteis á alguno de vuestros semejantes por el barbaro deseo de atesorar oro mediante el gran crimen de la usura. ¡Robo infame que se comete al amparo de la ley! El recuerdo de una reputación manchada con la inmunda baba de vuestros escritos calumniosos. El recuerdo de un hijo de vuestros torpes devaneos que no sabéis si por vuestro abandono mendigará de puerta en puerta, ó lanzará el último suspiro sobre las gradas del fúnebre cadalso. El recuerdo de una hija que conocisteis por breves horas, y que no podéis calcular si entre las desgraciadas meretrices

— 232 —

— 229 —

Alfredo leyó y confrontó también aquellos dos pliegos, diciendo:

—¡Es verdad!

—Sofía, con voz solemne, dijo:

—Alfredo... No me desprecies... Ella te amará como esposa... Yo, como hermana. Abre tu corazón á los placeres de un amor casto, como yo le abro en este momento á los impulsos de una pasión santa. Tú eres el hijo del padre que no conocí, y yo le maldije. ¡Perdón, Alfredo, perdón en su nombre!

Y la joven cayó de rodillas, bañando con su llanto las manos de aquél.

—Perdóname tú también, porque he querido matarte. ¡Ah!—continuaba—¿Vacilas?... Yo no tengo la culpa de ser la hija del crimen. Nuestro padre me abandonó, dejándome expuesta á los peligros del mundo. ¡Perdón! ¡Perdón! Y yo huiré de ti para que no te afrente mi origen—decía aquella mujer desolada con acento conmovedor.

Alfredo, poseído de compasión, abrió los brazos á su hermana, exclamando:

—Llora sobre mi corazón, pobre Sofía. Yo te perdono y te amparo.

—¡Gracias, Dios mío!—dijo la joven fervorosamente.—¡Cuán grande es tu misericordia!